

# DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES  
SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

694

PATROCINADA POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA —

Miembro del Círculo de Periodistas Americanos de Chile, nombramiento hecho el 15 de octubre de 1969

Abril de 1973

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ \* Apartado 909

## LOS EVANGELIOS

En este mundo hay más de cien religiones distintas y cada pueblo trata de encontrar a Dios como mejor puede. Los cristianos forman la religión más grande.

Cristiano es todo aquel que cree que Jesucristo es hijo de Dios. Cristianos son los católicos, los bautistas, los metodistas, y muchos otros más. De cada tres personas que hay en el mundo, una es cristiana.

Las enseñanzas de Jesucristo están en los libros que se llaman "Evangelios". La palabra evangelio quiere decir "El buen mensaje". El mensaje es bueno porque

cuenta lo mucho que Dios ama a las personas, y nos enseña que el amor puede reinar aquí en la Tierra entre unos y otros.

El libro de los evangelios está compuesto de cuatro partes. En la misa o en los servicios religiosos, siempre oímos cómo leen parte de los evangelios y siempre dicen si es del evangelio de San Mateo, de San Marcos, de San Lucas o de San Juan.

Jesucristo nació hace casi dos mil años. Nació en una familia judía. La religión que El y su familia practicaban era la religión judía. El libro santo de los judíos era la Biblia. En varias partes de

la Biblia está escrito que algún día habría de venir un Salvador, un Mesías que salvaría al pueblo judío y a toda la humanidad de todo mal.

Los judíos esperaban con ansia a ese Salvador. Pero muchos creían que iba a ser un hombre poderoso, tal vez un rey con grandes ejércitos. Por eso muchos no reconocieron a Jesucristo que nació pobre y como hijo de un carpintero. En tre los pocos que lo siguieron, estaban sus doce apóstoles.

Jesucristo predicó que El era el Hijo de Dios, y por eso lo mataron. Entonces los apóstoles se dedicaron a proclamar que Cristo era el Salvador y a llevar sus enseñanzas a todos los pueblos. Uno de los doce apóstoles se llamaba Mateo.

SAN MATEO era judío como Jesucristo. Trabajaba como cobrador de impuestos. En aquel tiempo los cobradores de impuestos abusaban de su cargo. Podían cobrar más dinero de la cuenta para

su propia bolsa. Por eso el pueblo los despreciaba. Pero un día Jesucristo vio a Mateo en su trabajo deshonesto. Lo volvió a ver y le dijo: "Sígueme". Y San Mateo se fue con El. Muchos criticaron por esto a Jesucristo pero él les dijo: "No vine a llamar a los justos pero sí a los pecadores".

Después de la muerte de Jesucristo, Mateo se dedicó a predicar. Se cree que fue el primero que escribió y apuntó las enseñanzas de Jesucristo. Escribió pues el primer evangelio. Lo escribió en idioma arameo, que era el idioma que hablaba Jesucristo.

San Mateo sabía muy bien que el dinero puede malear a las personas. Por eso apuntó todo lo que Jesucristo decía sobre el dinero. También trató de convencer a los judíos de que Cristo era el Hijo de Dios, el Salvador que esperaban.

Como 60 años después, otro santo estudió los escritos de San Mateo. (Pasa a la Pág. 5)

## Juventud; oveja descarriada

Carios H. Murcia Ariaz

Para ti, joven, va este pequeño mensaje lleno de sinceras reflexiones para que seas tu el juez de tus propios actos. Para ti que te jactas de saber mucho, pero que en resumen sabes poco o nada. Para ti que aun haciendo mal, crees haber bien. Para ti que piensas que la violencia es la única forma de resolver los problemas. Para ti que eres fácil presa de la intriga. Para ti que sostienes que el hom-

bre surgió por evolución y no por obra de Dios. Para ti que juzgas por un solo individuo a todos los militares, ricos y sacerdotes son malos, más olvidas que en el mundo hay buenos y malos y que no podemos ser buenos, pero que tampoco todos podemos ser malos.

Joven, tú que pregonas la libertad y la justicia, piensa que mañana llegarás a ser un profesional y ojalá que cuando ostentes un cargo elevado y lucrativo, no (Pasa a la Pág. OCHO)

## LA MUJER IDEAL

JULIAN GUSTEMS

La mejor mujer es la que uno inventa. Acude al primer grito, tiene siempre la melodiosa voz que apetecemos. Cuida de nosotros con mimo excesivo, sonriente. Es la más bella de todas las mujeres y unas veces su color es rubio como el trigo y otras negro como la noche.

La mujer que uno inventa no defrauda jamás. Llega al momento justo y ofrece con su presencia su más grata sonrisa. Sabe cuan-

do uno desea besarla y cuando uno apetece soledad. En la vigilia del sueño permanece atenta a nuestro lado y es frecuente escuchar su aliento sobre nuestro pecho.

La mujer que uno inventa está siempre dispuesta al amor. Se perfecciona para nosotros y si algo le preocupa es el miedo de no complacernos totalmente. Habla en susurros y agradece nuestros besos y nuestras palabras. Es gorda y es niña. Es frágil y es madura, según el deseo que nos salga de lo más (Pasa a la Pág. 4)

## Las Hermanas de la Caridad

Dios tiene sobre la tierra mensajeros de su Providencia.

Esos mensajeros son criaturas sublimas que el mundo admira, respeta y bendice; criaturas que forman la transición del reino de la materia a la patria feliz de los espíritus.

¿Queréis saber el origen y prosapia de esas afortunadas criaturas? Son hijas del cielo, y madres de los desvalidos, y Hermanas de la Caridad.

Viven en todos los países donde hay lágrimas que enjugar y males que compartir. Y las lágrimas son rocío que fecunda toda la tierra; y los males son herencia de que participa toda la humanidad.

Por eso la santa vestidura de esos ángeles del amor flota lo mismo en las regiones del Polo que en las abrasadas llanuras del Ecuador: en el campo de batalla es la señal gloriosa de la misericor-

dia; en las poblaciones es el emblema de la ternura y la beneficencia.

Se han sucedido en el globo horribles cataclismos entre cuyas ruinas perecieron instituciones venerandas; hace un siglo que el so-

(Pasa a la Pág. OCHO)

## PELPLIN

Pelplin es una de las ciudades más antiguas de Polonia. Situada en la provincia de Gdansk entre los pinoscos meandros del río Wierzyca, posee numerosos monumentos históricos. Se distingue entre ellos la catedral gótica, que es uno de los monumentos religiosos más bellos de Polonia. La construcción de la catedral comenzó en el siglo XIII y terminó en la primera mitad del XV. La si-

(Pasa a la Pág. 4)

## EDITORIAL

## Ante la Sequía que Hemos Sufrido

Ha llegado la hora de ir pensando en reforestar los bosques y todos los rincones del país. Falta de sombra ha secado los ríos y los terrenos, habiendo puesto en peligro la agricultura y la economía nacional. Nosotros varias veces hemos enfocado este grave problema. No de ahora sino de muchos años atrás, desde que abrazamos las riendas del periodismo para luchar en beneficio del país. Debemos pensar en todo lo que ha sucedido con tanta sequía en que se han visto aumentados todos los artículos de primera necesidad. No existe ninguna razón para seguir permitiendo la destrucción de nuestros bosques, al contrario, cada costarricense debiera de ponerse en guardia y defender con todo heroísmo nuestros recursos naturales.

Que en buena hora comience la reforestación de nuestros bosques. Nuestros niños de las escuelas de zonas rurales que sean los soldados valientes que comiencen esta lucha, y así veremos dentro de algunos años con la sombra bienhechora que no faltará agua en los ríos y que todo cambiará como una bendición DIVINA.

Ya comienzan las lluvias. Ya comienzan los grandes aguaceros, entonces: Formemos batallones de soldados preparados a librar las primeras siembras de arbolitos, que dentro de algunos años darán sombra y más sombra a nuestros suelos para que se termine tanta sequía, que gran perjuicio ha causado, si no se pone mano a la obra.

NIÑOS DE LOS CAMPOS Y CIUDADES A SEMBRAR ARBOLITOS SIN PERDIDA DE TIEMPO para que un día podréis cantar nuestro HIMNO NACIONAL bajo sus sombras.

## De mi tarjetero de pensamientos

De José Fdo. Barrientos Rodríguez

Hermano, prosigue tu vida, no hagas mal a nadie para que te sientas feliz.

Avanza, busca buenas compañías que te conduzcan por el buen camino.

No te ocupes en chismes y directos de los malvados, que envidian y te buscan el mal.

Si te propones podrás triunfar, si te acobardas caerás en el abismo.

Si eres padre de familia, cuida mucho a vuestros hijos para que cuando estén grandes puedan recoger su fruto.

Acumula tus bienes espirituales en la tierra, para que recojas tus frutos allá en el cielo.

No pienses jamás obtener bienes de los demás, que no has ganado.

Has podido en la vida tener mucha d'nero, pero con tus vicios lo perdistes para siempre.

Son brutos y estúpidos, aquellos que por su envidia viven odiando a los demás.

No le amargues la vida a los demás con tu mal genio.

Contempla todo lo bello del universo, que es la obra infinita de Dios.

Medita con tiempo lo que haces, para que después no tengas que arrepentirte.

Brinda la felicidad de tus hijos, dándoles siempre el buen ejemplo.

No goces con la desgracia ajena porque tu también puedes ser cas-

FENIX, simpática revista cultural de Montevideo, Uruguay, reproduce los versos de nuestro Director don José Fernando Barrientos Rodríguez.

Muchas gracias para tan gentil colega.

Tomado de DEFENSA NACIONAL N° 656.

## Sigamos Caminando

Continuemos caminando  
aunque el dolor nos hiera  
si hermano, sigamos caminando  
que la vida es bella primavera.

Alcancemos felices la ribera  
adornando con bellas azucenas  
y olvidemos el dolor que dan las penas  
donde vamos en luchas callejeras.

Prosigamos avanzando cada día  
y ante CRISTO postrémonos de hinojos  
que así gozaremos de paz y de alegría  
y no habrá llanto que corra en nuestros ojos.

Si hermanos, sigamos caminando  
con la frente en alto levantada  
y así veremos que el mundo es un encanto.  
donde alumbra la luna enamorada.

La vida es bella, yo no lo puedo negar  
con sus pájaros, con la luz y con la fronda  
con el canto precioso de la alondra  
el cielo azul y la inmensidad del mar.

Sigamos caminando hasta alcanzar la cumbre  
donde el sol esparce sus colores  
y el firmamento se enciende con su lumbré  
mientras preciosas se visten nuestras flores.

JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ  
Director del Periódico DEFENSA NACIONAL  
Apartado Correo 909. - Costa Rica

LIC. FERNANDO A. SANABRIA BARRANTES  
ABOGADO Y NOTARIO

TELS. Ofic. 21 29 30  
Hab. 25 37 59  
APARTADO 1897

OFICINA 100 varas Este  
y 50 Sur Cine Rex  
San José, Costa Rica.

*Este periódico corresponde al mes  
de abril atrazado con motivo de  
Semana Santa.*

*Pedimos perdón.*

tigado.

Si sufres, no te desalientes, que  
días llegarán para hacerte feliz si  
guardas paciencia.

Se honrado en tus traños. No  
le robes a nadie que Dios está pal  
pando las injusticias que comete-  
mos.

# LA LUZ

EUGEN RELGIS

Los ciegos iban por el camino de la vida en búsqueda de la luz.

Y entre los que buscaban la luz, uno tenía el rostro bronceado, coronado de blancas trenzas; el otro tenía una figura serena y coronada de bucles negros.

Y el coronado de bucles negros pisaba con brío, no vacilaba, y en sus ojos fijos brillaba el deseo: "¡Más de prisa padre!, siento al vol elevarse detrás de la montaña", y apresuraba al que estaba coronado de blancas trenzas.

Y el que estaba coronado de blancas trenzas, caminaba trabajosamente y temblaba; y en sus ojos languidecía el deseo: "Más despacio, hijo!, en mí se apagan las últimas fuerzas", e intentaba calmar al que tenía hambre de vida.

Peró el que tenía hambre de vida marchaba adelante, siempre adelante, por caminos espinosos, rocas severas, bosques misteriosos, planicies estériles. La esperanza le atraía y el dolor le apresuraba los pasos, mientras el corazón le decía que ya encontraría la luz. Y detrás arrastraba al harto de vida.

Y el harto de vida suspiraba constantemente, gemía siempre a lo largo de las planicies estériles, por los bosques misteriosos, rocas severas, caminos espinosos. La esperanza ya no le estimulaba y el dolor le atraía, y el corazón le decía que ya encontraría la luz. Y él intentaba persuadir a la irrenovable juventud.

Peró la juventud irrefrenable soñaba con la victoria, glorificando la luz redentora! "Siento, padre, que los rayos son más cálidos; ella está más cerca". Y arrastraba alegremente a la desengañada vejez.

Peró la vejez desengañada presentía su perdición, odiando la luz engañadora: "Es en vano, hijo, los rayos redentores se hallan solamente en nosotros, ocultos en el corazón silencioso", y luchaba contra la locura.

Peró la locura juvenil dejó escapar la mano débil de su mano atrevida, marchando sola adelante, abandonando tras de sí la sabiduría.

Y la vieja sabiduría, con su débil mano buscaba la mano anhelosa y, resignada sentóse a la ve-

# SENTENCIOSAS

El vicio es siempre el más habil artifice de la desgracia de los hombres.

La amistad verdadera respandece en la adversidad y su verdadero valor es como el del incienso, que sólo da su olor cuando está en las brazas.

Antes de pecar no se teme la justicia de Dios; pero después de haber pecado se implora su clemencia.

Quando al hombre se le abren

ra del camino, pensando en el que había partido.

Y el que partió solo, encontró la luz en un precipicio. En su impulso hacia la felicidad cayó dentro de él, y desde su profundidad elevóse un humo azul, cual un alma.

Y el alma volvió al que había quedado atrás; el espíritu del joven se agitaba en derredor del anciano sapiente, que encontró la felicidad en la luz de su conciencia.

Montevideo, enero 1972.

todas las puertas de los placeres recibe un castigo; y recibe una bendición si se le cierran todas las puertas.

No es necesario decir todo lo que se piensa; pero sí hay que pensar todo lo que se dice.

La pobreza no es una virtud, pero es una virtud saber soportarla con dignidad.

La saciedad del placer es un suplicio reservado a los potentados de la Tierra.

Aspirar al poder para vivir seguro y tranquilo es como subir a una montaña para evitar los vientos y los rayos.

Un juicio precipitado puede preparar un disgusto permanente.

El hombre que llega al poder en contra de la voluntad de un pueblo, puede imponer su autoridad pero no puede gobernar.

Anúnciese en  
**DEFENSA NACIONAL**

## Comprensión a los de abajo

IRIS GLORIA OBELAR

No creemos en el odio, ni en el rencor, ni en la violencia, venga de donde venga para manejar a la humanidad y menos en estos tiempos de cambios y transiciones.

La historia de la humanidad nos demuestra con meridiana claridad que la violencia ejercida desde arriba siempre ha ejercido la violencia desde abajo, y que huelgas y revoluciones son el producto del afán de riqueza de los que tienen el poder que no quieren ceder un ápice en sus privilegios, y la incomprensión en los que ya

tienen la riqueza que no quieren ceder ni un ínfimo poquito para que no haya miseria extrema en ninguna parte.

Por eso lo que conviene a todos es el diálogo y el entendimiento, pero éste debe estar permanentemente abierto por los gobiernos y por los dueños del capital para que se acabe el mal disimulado descontento de las masas. Para ello hay que humanizarse y humanizar los procedimientos y en vez de ser el hombre el lobo del hombre que se convierta en hermano del hombre, con amor y deshecho todo egoísmo en la vida de duración tan efímera. Es claro que es una tarea muy difícil ablandar el corazón endurecido de los egoístas y poner un poco de luz en la sombra de sus almas.

Peró por lo menos el fin y el fundamento debe ser mantener el diálogo para que no genere la violencia y que el paternalismo gane el corazón de los que gobiernan y también el de los que manejan capital, para que se quite la idea de las masas y que ya no piensen en la punición por su miseria.

Nosotros creemos en la comprensión como único punto de partida para solucionar los problemas que el hombre crea a su hermano, comprensión y ceder un poquito a la doliente humanidad de abajo que en este tiempo sí de veras lo está necesitando.

## Taller Mecánico Industrial de GONZALO ROJAS MENDEZ

AHORA EN SU ELEGANTE LOCAL

en la carretera a Heredia, 150 varas Oeste del Puente del Virilla. Tel. para que ordene sus trabajos por más difíciles que sean 22-39-92. Apartado 829.

Ofrece mecánica en general. Trabajos garantizados y perfectos. Buenos materiales.

¡¡PARA LA ESPERA DE SU BEBE!!

## BAZAR SAN JOSE

TELEFONO 21-55-72

—Pañales  
—Gacillas  
—Camisetitas  
—Camisitas bordadas  
—Camisitas cruzadas

—Juegos de lana  
—Juegos P. alemán  
—Juegos de orlón  
—Cobija toda clase  
—Colchonetas

—Escarpines  
—Gorritas  
—Fundas  
—Sábanas

TODO PARA LA ESPERA DE SU BEBE  
AV. CENTRAL  
75 VARAS OESTE DEL MERCADO CENTRAL.

Valores de la juventud

Así como en general la gente afirma que "no hay nadie perfecto" en este mundo, así también se expresan respecto a la juventud como si todos fueran infante juveniles o de la "nueva ola". Y en ambos casos se equivocan de plano. Hay seres perfectos sobre esta Tierra que son los que GOBIERNAN el planeta y hay juventud maravillosa cuyos ejemplos salen a la luz a diario pero que hay interés en ocultar. Niños, adolescentes y jóvenes que son un ejemplo de virtudes excelsas que nadie quiere ver. Uno de esos valores que surge y que ya comienza a brillar es la adolescente Cleopatra Isis Fontán Rodríguez.

Pelplin...

(Viene de la página primera)  
 Lueta de la catedral, visible desde las afueras de la ciudad, se caracteriza por la composición y la armonía de sus proporciones. Los adornos exteriores más conspicuos del templo son los hostiales y el magnífico portal norte del año 1300. El interior de la iglesia se divide en tres naves paralelas cruzadas por una nave transversal; hay también un ámbito que rodea el presbiterio. El altar mayor de estilo renacentista de comienzos del siglo XVII, ricamente esculpido y dorado, cierra el presbiterio. La imagen del altar es un cuadro del pintor pomeranio Herman Hahn. Las figuras del cuadro poseen los rasgos de destacadas personalidades de la época, por ejemplo de los reyes Segismundo III y Ladislao IV. Por ambos lados del presbiterio hay hermosos estilos góticos. El órgano

La mujer...

(Viene de la Página Primera)  
 hondo. Siempre la encontramos en casa, disponiendo ricos platos para obsequiarnos. Aplauda nuestras rezas y a todo dice amén.

Ninguna mujer, pues, como la que uno se inventa. Porque cien mujeres distintas apenas harían una totalmente a nuestro gusto. Y cien mujeres son siempre demasiadas para cualquier hombre. Por eso lo mejor es inventarse la mujer a gusto: Perfecta dentro de nuestra imperfección. Dispuesta siempre a complacer cualquier capricho nuestro.

Es importante, pues, inventarse una mujer a la medida. Preferible a cualquier mujer de carne y hueso.

¡Qué lástima que no exista una de verdad que reúna todo lo que uno quisiera! Buscaré entre estas cien.

Hermana mujer

guez una jovencita de promisorios 15 años que acaba de publicar su primer libro de bellísimas poesías que es todo una promesa para la Gaya Ciencia y un ejemplo admirable de lirismo, estudio y profundidad. No toma esta joven el camino trillado que siguen la mayoría de los que escriben versos, sino que se interna en un sendero de luz que guía a la suprema cumbre, porque los poemas de esta niña de 15 años son profundos y demuestran una elevación espiritual extraordinaria. Podríamos citar todos los poemas de su libro sin desmerecer ninguno porque la síntesis de Cleopatra Isis Fontán

lateral proviene del siglo XVIII. En la época del Renacimiento, el templo fue adornado con magníficas policromías de las cuales se conservan tan sólo fragmentos. En la nave izquierda hay estados góticos del siglo XV con figuras esculpidas en madera. Además, en la catedral se puede admirar cuadros de Andrzej Stech, Bartłomiej Strebl, Jan Krieg y otros pintores del siglo XVII. Se supone que H. Hahn, aparte del mencionado cuadro del altar mayor, es autor de otras pinturas, por ejemplo, del cuadro "El nacimiento de Cristo" en uno de los altares laterales. El órgano de la catedral es obra de maestros de Gdansk. No obstante la gran variedad de motivos ornamentales renacentistas y barrocos, los interiores del templo han conservado una composición artística homogénea. Merecen mención también los atavíos e instrumentos litúrgicos tales como casullas, cruces, candeleros. Valiosas obras de arte se encuentran en el edificio del antiguo monasterio vecino de la catedral. En las galerías con hermosa bóveda el artista del siglo XIV se conservan cuadros barrocos del siglo XVII.

En la proximidad de la catedral se levanta una pequeña iglesia gótica de una sola nave del año 1417. La catedral y la iglesia se encuentran en medio de un bello parque que hace un juego armonioso con las pintorescas colinas y el valle del Wierzyca.

Rodríguez es realmente profunda y va a la raíz misma de la vida y a los misterios de la misma. Pero bastaría citar una sola de ellas para demostrar la futura grandeza de esta niña: "Quisiera" en la cual expone la quintaesencia de su idealismo y la amplitud de su alto vuelo.

Y esta es la juventud que ignora la gente acostumbrada a las notas rojas provocadas por los extraviados de la "nueva ola", como

si al hablar de la juventud se hablara solamente de delincuentes. Cleopatra Isis es un ejemplo y como ella hay miles de valores ignorados a quien la gente niega porque es más fácil medir a todos con el mismo rasero de la "nueva ola"; y así como hay seres perfectos hay también una juventud promisoriosa. Cleopatra Isis Fontán Rodríguez es un viviente ejemplo de ello, por eso le hacemos justicia y la alentamos a proseguir adelante en su hermoso sendero de LUZ.

Iris Gloria Obelar,

Tú, oh mi Señor...

Con todo mi respeto para la señora Dinorah de Rodríguez.

Tu mi Señor que todo lo ves tu, que todo lo puedes, te suplico por piedad que me borres los placeres.

Tu oh Señor glorioso, entre arcángeles y serafines, déjemen sentir el gozo de cantar con los violines.

Bajo tu bello azul cielo donde brillan las estrellas enséñame a seguir tus huellas, para que nunca sea malo.

Dadme oh gran Señor tu luz para que brille el camino y ayúdame a cargar tu cruz mientras prosigo el destino.

Ansio en la vida ser bardo para brindarte mi poema; y no beber el trago amargo que me produce una pena.

Señor, esta vida es expiación, sólo tu eres realidad y mi vida es cruel tempestad que me daña el corazón.

Prosigo siendo un cobarde por los que sufren y lloran... cuando se marcha la tarde, y por aquellos que imploran, Señor, sufro por las a'mas que (lloran

por aquellos que se van: sufro por irse las horas... que ya nunca volverán

José Fdo. Barrientos Rodríguez

Montoya y Alvarez Ltda.

Para embellecer su casa, carro, comercio, etc.

Distribuidor de pinturas  
 Sherwin Williams  
 Lacas, Esmaltes, y Acrílicas  
 Productos Domésticos

25 varas Oeste de la Panamericana  
 TEL. 51-11-49  
 Cartago, Costa Rica

Anunciese en DEFENSA NACIONAL

FUNERARIA LA ULTIMA JOYA

Prestando siempre el mejor servicio

En Cartago 50 varas al Oeste del parque. En San José de antigua Botica Francesa 200 Sur y 25 al Oeste.

Funeraria La Ultima Joya de Carlos Arias G. e Hijos.

Con teléfonos: Cartago 51-02-19 — San José Teléfono 21-16-52. Siempre dispuestos a servir a nuestra clientela.

# HERALDO SOCIAL

**Don Arturo Zúñiga**

Celebramos de todo corazón, q' nuestro amigo don Arturo Zúñiga ya se encuentra bien de su reciente enfermedad.

**Don Hugo Rodríguez**

Se encuentra celebrando el día de su santo, nuestro distinguido amigo y suscriptor de nuestro periódico don Hugo Rodríguez, a quien le hacemos llegar un cordial saludo en unión de su apreciable familia.

**Don Guillermo Valerín**

Ha salido para los Estados Unidos, nuestro buen amigo, don Guillermo Valerín, quien se dirige a la tierra de los rascacielos en busca de nuevos horizontes.

DEFENSA NACIONAL al despedirlo deseando que tenga éxito. Lo despide con todo cariño.

**Don Rafael Arias Acuña y Sra.**

Después de una gira de placer por la hermana república de Nicaragua, han regresado de nuevo, don Rafael Arias Acuña y su apreciable señora.

A quienes les enviamos un atento y cordial saludo de bienvenida.

**Don Jorge Segura**

Ha celebrado el día de su santo, nuestro buen amigo y comerciante josefino don Jorge Segura.

DEFENSA NACIONAL le hace llegar un cariñoso saludo en unión de su apreciable familia deseándole muchos años de vida.

Ha celebrado el día de su santo mi inolvidable madrecita CLEOFAS RODRIGUEZ DE BARRIENTOS. Hoy residente en el cielo hasta donde le hacemos llegar nuestro cordial saludo, deseándole que Dios la eleve cada día.

**Don Eduardo Rodríguez**

Nos llena de satisfacción, haber sabido que el distinguido amigo don Eduardo Rodríguez ya se encuentra bastante mejor de su reciente enfermedad.

DEFENSA NACIONAL al celebrar su mejoría, le hace llegar un atento y cordial saludo en unión de su distinguida familia.

**Srta. Claudina Elizondo**

Procedente de Aserri, estuvo en esta capital la simpática señorita Claudina Elizondo a quien tuvimos el agrado de saludar.

**Don Manuel Alvarado**

Saudamos a nuestro particular amigo don Manuel Alvarado, persona culta y bondadosa, quien nos ha remitido cinco colonos por la suscripción de DEFENSA NACIONAL durante el mes de marzo y abril. Muchas gracias distinguido amigo.

Su bondad jamás la olvidaremos. Sirva de ejemplo esto para muchos lectores, que no se imaginan el gran sacrificio que hace el dueño de este periódico para poder sostenerlo.

## Los evangelios...

(Viene de la Pág. 1\*)  
teó y escribió ese evangelio en lengua griega para que lo pudieran entender muchas personas más. Con el tiempo se perdieron los primeros escritores de San Mateo.

Juan y Santiago se hicieron apóstoles. Sólo ellos dos y San Pedro fueron testigos cuando en lo alto de un cerro Jesús se transfiguró y se le presentaron Elías y Moisés.

San Juan fue el apóstol más allegado a Jesucristo, el único que estuvo al pie de la cruz con la Virgen María. Allí Cristo le pidió que se hiciera cargo de su madre. Fue también el primero de los apóstoles que vio la tumba del Señor vacía. Es poco lo que se sabe de su vida después de la muerte de Jesucristo. Se cree que fue obispo de Efeso, que era una gran capital de los romanos. Los romanos dominaban en ese tiempo a los judíos. Muchos habitantes de esa región creyeron en Cristo por las palabras de San Juan. Cuando escribió su evangelio ya estaba muy mayor. En su evangelio apuntó algunas cosas que no se comprendían muy claramente en los otros tres evangelios.

Como 300 años después San Je-

**Triste aniversario**

Ha cumplido un año de haber bajado a la tumba la recordada y gentil señora doña María Luisa Saborío de Madriz. Quien fue muy estimada por sus amistades por su espíritu de bondad. Su desaparición, dejó un profundo vacío en el corazón de todos sus familiares. DEFENSA NACIONAL al renovar su más sentida condolencia a toda su familia, muy especialmente a nuestro gran amigo don Milton Madriz, señora, hijos y demás familia.

rónimo pasó los cuatro evangelios al idioma latín. Y de ahí fueron escritos en casi todos los idiomas del mundo. Los cristianos creemos que los evangelistas no contaron sus historias como cualquiera de nosotros cuenta algo que vio o que oyó. Dios les dio una inteligencia especial para explicar todo muy bien. Prueba de ello es que ahora, dos mil años después, más y más personas leen estos libros y tratan de vivir según sus enseñanzas.

En muchas iglesias los 4 evangelistas están representados como figuras extrañas con alas. Esto tiene su historia.

Como 600 años después de que naciera Jesucristo, vivió un profeta llamado Ezequiel. En la Biblia se puede leer que Ezequiel tuvo una vez una visión: vio a cuatro seres muy extraños y luminosos que se movían y rodaban sin descanso impulsados por el espíritu de Dios. Uno de esos seres tenía como una cabeza de león, otro una cabeza de toro, otro una cabeza de águila y otro una cabeza de persona. Los primeros cristianos pensaron que esta visión anunciaba a los evangelistas. Por eso se comenzó a representar a los evangelistas de esa manera. Todavía en muchas iglesias se pueden ver esas figuras (Tomado de Escuela para Todos).

**Suscribase a**

**DEFENSA NACIONAL**

SI QUIERE VENDER O  
COMPRAR, DIRIJASE A  
NUESTRO APARTADO 909  
EN SAN JOSE

## FOTO HERNANDEZ

EN SAN JOSE

La que cuenta con más clientela por sus trabajos artísticos.

Para que sus fotografías salgan perfectas.

FOTO HERNANDEZ

Ofrecemos cumplimiento en todos los trabajos.

FOTO HERNANDEZ

SITUADO 125 VARAS NORTE DEL CORREO

## TIENDA JOSE BARGUIL en Cartago

Costado Sur Mercado de Abastos

Donde sus clientes encontrarán las más grandes novedades en telas acabadas de llegar.

En nuestra tienda, todo lo que las amas de casa necesitan para el hogar. Atención esmerada de sus dueños.

En nuestra Zapatería Barguil en San José, calle del Paso de la Vaca. Ofrecemos el más extenso surtido de calzado hecho con los mejores materiales, para niños, señoras y caballeros.

# POR UNA LIBRA DE CARNE (cuento)

Hace cientos de años vivió un señor muy bueno. Aunque tenía mucho dinero, también tenía buen corazón. Este señor se llamaba don Alberto.

Don Alberto tenía un gran almacén. Allí se podía comprar de todo. Era uno de los almacenes más grandes del pueblo.

Como don Alberto era muy caritativo, sus amigos lo buscaban cuando estaban en aprietos de dinero para pedirle prestado. Don Alberto les prestaba y no les cobraba intereses. Esto le trajo la malquerencia de Isidoro, el prestamista del pueblo. Este prestamista era un verdadero usurero, que cobraba grandes intereses por el dinero que prestaba. Odiaba a don Alberto porque le quitaba sus clientes.

Pedro, que era un gran amigo de don Alberto, llegó un día al almacén y le dijo:

—Alberto, necesito que me ayudes. Tengo a uno de mis hijos muy grave. Es a perdiendo la vista. Me han contado que al otro lado del mar hay un sabio que puede salvarle la luz de los ojos. Pero el viaje es largo. Cuesta muchísimo dinero.

—No te preocupes —dijo don Alberto— yo te ayudaré en todo lo que pueda. Lo malo en este momento, es que acabo de hacer una enorme compra de mercaderías y no tengo el dinero en efectivo, pero de aquí a dos meses, ya tendré dinero suficiente. Mientras tanto voy a pedir prestado a Isidoro y en seis meses le pago.

Pedro tuvo que aceptar, pues estaba muy acongojado por su hijo y sabía que Isidoro no le prestaría a él ni un cinco.

Así pues, don Alberto fue donde Isidoro y le pidió prestada cierta cantidad de dinero.

Los ojos de Isidoro brillaron de alegría y contestó:

—Está bien, don Alberto, yo le voy a prestar ese dinero pero eso sí, si usted no me lo devuelve a los seis meses justos, yo se lo co-

braré en otra forma.

Don Alberto se quedó esperando a ver cómo le iría a cobrar Isidoro, pues en ese lugar y en ese tiempo, la ley era muy estricta, permitía cualquier clase de trato entre dos personas, así fuera el trato más raro del mundo.

—Bien —dijo Isidoro— si al cabo de seis meses usted no tiene el dinero para pagarme, entonces me pagará con una libra de carne. Pero una libra de carne de su propia carne. ¿Me entiende? Es una libra de su propia carne.

Don Alberto pensó un momento, sin embargo, aceptó el trato, pues estaba seguro que podría pagar a los seis meses. Luego le entregó el dinero a Pedro.

Cuando faltaba una semana para que se cumpliera el plazo en que don Alberto debía pagar al prestamista, sucedió una terrible desgracia. Un incendio destruyó totalmente el almacén de don Alberto, dejándolo, como dicen, en la calle.

Don Alberto, muy desesperado, buscó a Pedro y le dijo:

—No te había querido contar esto antes porque no quería que te preocuparas, pero después de esta desgracia tengo que recurrir a mis amigos. Faltan 5 días para que se cumpla el plazo que me dio el prestamista, y el incendio del almacén me dejó en la calle.

Luego le contó el trato que había hecho con Isidoro. Pero se desesperó muchísimo y decidió ayudar a su amigo. El no tenía ni un centavo, pero le pediría ayuda a las personas a quienes don Alberto había favorecido en otro tiempo. Pero, como casi siempre pasa, los que antes eran amigos de don Alberto, no quisieron ayudarle cuando ya él no tenía dinero. Pedro iba de casa en casa, pero todo resultaba inútil.

El día que se cumplieron los seis meses, Pedro llegó a avisarle a don Alberto que Isidoro venía para su casa dispuesto a cobrar la libra de carne. Entonces don Alberto decidió ir a la cárcel y pe-

dirle a los guardias que lo encerrarán.

—Por favor —les dijo— debo un dinero y no puedo pagarlo. Ponganme preso.

Los guardias no sabían qué hacer. De pronto oyeron a Isidoro que venía gritando furioso:

—Ladrón, vengo a cobrarle lo que me debe y usted sale huyendo.

Los guardias, al ver que era cierto lo que don Alberto había dicho, lo metieron a la cárcel.

Isidoro estaba furioso. —No pueden hacer esto —decía a los guardias— lo que vengo a cobrar es a este ladrón es una libra de su propio cuerpo.

—Ah, eso no, —dijo un guardia— yo a éste no lo saco de aquí para que usted le corte una libra de carne.

—No —dijo el otro— ese trato es un poco raro y no lo vamos a dejar entrar a usted a la cárcel.

—Ya verán cuando el juez vea este papel que ese mismo sinvergüenza firmó. Este trato debe cumplirlo. Ya van a ver a quién le da la razón el juez — dijo el prestamista y se fue directamente a ver al juez.

Mientras tanto don Alberto, sentado, a salvo y feliz en la cárcel, charlaba con los guardias.

Al día siguiente lo llevaron donde el juez Francisco el Justo, que tenía fama de ser uno de los mejores jueces de ese tiempo.

—Me acaba de explicar Isidoro todo lo que pasó entre ustedes — dijo el juez— aquí tengo un papel firmado por usted, en donde se compromete a dar una libra de su carne si no paga el dinero a los seis meses. Ya los seis meses han pasado de manera que el contrato debe cumplirse. Así que — dijo a Isidoro— usted puede cobrar desde este momento.

Isidoro llevaba un cuchillo en la mano y se disponía a abrir el pecho a don Alberto para sacar de allí la libra de carne, cuando dijo el juez:

—Un momento, Isidoro, el contrato habla de una libra de carne. Aquí no dice nada, absolutamente nada de sangre. Como derramar la sangre de un semejante es delito, tenga cuidado de que no sauga ni una sola gota, porque entonces a usted le condenarían a muchos años de cárcel.

Desde luego, Isidoro no se atrevió a cobrar. Y quedó burlado. Así también se salvó don Alberto por ayudar a un amigo, se había metido en semejante enredo.

(De Escuela para Todos).

## Miscelánea para la mujer

Una mujer es un piropo y un suspiro, un frágil bibelot de porcelana y un firme peñasco de roca, que persiste incólume los embates del mar de la existencia diaria.

Una mujer es un cielo azul en una tarde de primavera y es el viento rugiente de una noche de tormento.

Una mujer es la niña que arrulla entre sus brazos el primer hijo de trapo y es la anciana que recorre nostalgias en las cuentas del Rosario.

Una mujer es la hoguera y lluvia, es pudor y desenfadado, castidad y pasión.

Una mujer es la condensación de todos los contrastes, la personificación de todos los contrastes, la personificación misma de todas las contradicciones. Pero a pesar de todo ello... o tal vez por ello mismo, la mujer es, ha sido y será siempre la obra de Dios.

Señores comerciantes e industriales de San José y provincias.

Ofrecemos a ustedes las páginas para sus anuncios y saludos en DEFENSA NACIONAL del Día de la Madre.

Quienes quieran publicar a sus madrecitas en nuestras páginas, lo haremos sin cobrar nada siempre que nos den sus clichés que después devolveremos.

Por la empresa

José Fernando Barrientos Rodríguez

**EL  
SEMILLERO  
OFRECE**

**Insecticidas, Abonos de  
Hortalizas y Flores  
Insecticidas, Abonos.**

Toda clase de semillas, Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.  
APARTADO 783 — San José

# VERDADES OCULTAS

Constancio C. Vique

Causa oculta que actúa en el trato mutuo es el retardo en el desarrollo de la mentalidad. Este retardo es común y no siempre visible de inmediato. Creemos estar ante un hombre o una mujer y estamos ante un niño o una niña, la adultez es solamente física. Lo comprobaréis al escuchar que los enamorados os aseguran que la amada es la mujer más bella y más perfecta; que los padres alaban emocionados la deslumbradora inteligencia del pequeño hijo y que los ciudadanos de diferentes países os afirman la superioridad de su país sobre los demás países de la tierra.

Se hallan fuera de la comprensión humana; la lentitud de nuestro proceso evolutivo, la inutilidad de la experiencia ajena y de las enseñanzas de la historia, y el olvido del alma respecto a su existencia antes de llegar al mundo.

Intuición? qué es? ve sin valerse de los ojos adivina lo presente y lo porvenir. La inspiración ¿qué significa? En un estado casi

sobrenatural, el cerebro recibe y transmite ideas no elaboradas por los medios conocidos. Ideas que surgen de pronto en la plenitud de la madurez y de a forma. En todos ellos es evidente la presencia de verdades ignoradas.

En la niñez, en la juventud, en la madurez, vivir es aprender.

Se supone que quienes enseñan son los padres, los maestros, las personas que habitualmente rodean el individuo. Tal es la verdad manifiesta, pero la escondida es otra.

De cada persona que el ser humano conoce algo recoge e incorpora a su ser. De una un modo de mirar; de otra, el movimiento de una mano, cierto gesto, una actitud, una idea, un sentimiento, la manera de negar o de asentir. El hombre, en fin, un espejo vivo, un muestrario, una resultante de hombres y mujeres que dejaron en él huellas imborrables.

Así se explican actos y reacciones que se hallan en completo desacierto con la herencia y la educación del sujeto.

# AL REVES, PIROPO

JULIAN GUSTEMS

Te confundes, Micaela. ¿Cómo podía decir de ti que eras la mujer más bella del mundo? Ni por asomo, ya bien lo sabes, que es difícil concretar quién pueda ser la mujer más hermosa del mundo y menos poder decírtelo a ti, que ¡quién sabe el grado de hermosura que tendrás!, pero que, ¡seguro! esto de ser la más bella del mundo ni por pienso.

Y esto que dices de que escribiste unos versos para alabar tu cutis ¡válgame Dios qué vulgaridad! ¿Cómo iba, un poeta de mi magnitud, entretenerse buscando piropos para alabar un cacho de tu piel?

Y esto otro de que te rondaba y decía mil maravillas de ti ¿dónde quedó escrito?

Estás confusa, Micaela. Y engañada.

Estás algo subida en orgullo y

en vanagloria pues cualquier mujer puede compararse contigo.

No quiero decir que no tengas tú aquel y aquello otro y lo de más acá que atrae. Pero a que hice de ti la mujer más maravillosa del mundo y que con é maravillas de tu andar, de tu decir, de tu pensar... ¡eso son cosas de tu imaginación!

Y esto de que ibas a ser la única mujer de mi vida... ¿pudiste creerlo de verdad? Son piropos que se dicen a todas, Micaela y a ti no iba a faltarte.

Sí, Micaela, sí. Piropos, simplemente.

Porque esto de hacer el parabién tantos años y después largarte con el primero que llega no está nada bien. Por esto te digo que no pude fabricar poemas de tu bondad ni de tu belleza. Que son figuraciones tuyas simplemente.

# El Destino

PLINIO FERNAN

"La vida es bella o es cruel"  
A este designio inquebrantable nos solemos aferrar como náufragos en el proceloso mar de la existencia, en donde no somos más que unos juguetes abandonados a merced de las olas, hasta que somos lanzados sin misericordia contra las rocas de la desgracia y el sufrimiento, o llevadas magro samente sobre las playas de la felicidad.

La idea generalizada entre las personas es, que el ser desde antes de venir al mundo trae ya designado cuál ha de ser su misión o su suerte en la vida, así el millonario, el médico, el ingeniero, el sacerdote, el carpintero, el borracho, el abogado, el criminal, etc., han sido ya marcados por el dedo inflexible de ese mago, verdugo o tirano que se llama el destino. Pensando así no cabría ninguna esperanza para llegar a obtener la superación o regeneración del individuo, nos hundiríamos en una completa inercia esperando que se cumpliera lo que a cada uno de nosotros nos tocara desempeñar en el mundo; se destrozaría en esa forma antes de abrir al espacio las alas del ideal, de las aspiraciones y de los anhelos humanos.

Si nos cruzamos de brazos a esperar, ¿qué sería ahora del pro-

greso y avance maravilloso que han alcanzado la técnica, la ciencia, las artes, etc., gracias a lo cual el hombre en su lucha titánica de investigación ha logrado maravillas insospechadas, como son los trasplantes de órganos humanos: corazón, ojos, riñones, etc., el profundo conocimiento logrado sobre las partículas ínfimas del átomo o ese prodigioso anhelo de explorar el universo a donde ya con seguridad puede remontarse el hombre y volar a las estrellas.

Todo es factible para el ser humano, siempre que éste haga uso de las facultades naturales o divinas con que ha sido dotado, necesita únicamente un esfuerzo para que se manifieste en él su poder físico, espiritual o mental con que es capaz de cambiar o superar todos los imposibles, pues Dios con toda su omnipotencia radica en el alma humana y si cada uno de nosotros hace que ese poder se manifieste, estamos en capacidad de romper las cadenas que nos atan a los vicios, a la miseria, a la ignorancia y ese azar tan temido, podremos cambiarlo a voluntad.

Dejemos de ser conformistas, pues ya sabemos que en la vida podemos superarnos en todos los órdenes y aspectos, que no tenemos ningún camino trazado, sino que cada hombre es el forjador o arquitecto de su propio destino.

# Eso no es así

Las palabras del Evangelio: Bienaventurados los pobres de espíritu, es la más espantosa falsedad que por espacio de siglos ha tenido a la humanidad en un pantano de miseria y servidumbre.

¡No, no! Los pobres de espíritu son forzosamente rebaño, carne de esclavitud y de dolor.

Mientras haya multitudes de pobres de espíritu, habrá multitudes de miserables, de bestias de carga explotadas y devoradas por una ínfima minoría de ladrones, bandoleros, pícaros y explotadores.

Llegará un día en que haya una humanidad que sepa y quiera.

Hay que liberar del pesimismo de ese párrafo bíblico al mundo amedrentado y abrumado desde dos mil años ha, viviendo para la muerte, pues no hay cosa tan caduca y tan mortalmente peligrosa como el viejo evangelio semita aplicado todavía como único código moral y social.

Bienaventurados los inteligentes, los hombres de voluntad y de acción, por que de ellos será el reino de la Tierra.

**EL CASTILLO**  
**BAR Y RESTAURANT**

TELEFONO 21-74-74

Frente Mercaditos de Plaza González Víquez  
Paseo de los Estudiantes  
Atendemos de 10 a.m. a 12 de la noche  
Buena atención de sus dueños.

Reconstrucción de Equipos Diesel

**Rediesel**

**UBACH S. A.**

# AUSENCIA

Cuando muera, se han de marchitar mis lusiones pero los queales seguiran fiamando sobre el másti perenne del recuerdo en las noches silenciosas de la ausencia, porque los ideales, los pensamientos nacidos bajo la convicción de la verdad, son inmortales, son la luz que ilumina los horizontes ansiados por el hombre y ese espíritu creador que les da vida es a través del tiempo, indestructible.

Por eso no me lloréis, pues en cada palabra en cada pensamien-

to, estare yo siempre presente; escucharas mi voz en tu lenguaje mudo resonar en tu conciencia, como un eco escapado misteriosamente de lo desconocido, que viene a decirte que la muerte es incapaz de destruir las grandes inquietudes del alma.

Y sentirás entonces allá en lo más profundo de tu corazón, que aún vibra con la misma fuerza, fe y esperanza, mi anhelo inquebrantable de justicia, libre y amor.

Alegría, octubre 1971.

## Una Mesa de Bufet

JAMON VIRGINIA

### Ingredientes:

- 1 Jamón de pierna cocido.
- Cuarto de clavo de olor.
- 1 taza de piña en almíbar.
- 1 taza de cerezas, partidas a la mitad.

### Salsa

- Media taza de salsa de soya
- Media taza de vinagre
- Media taza de jugo de piña.
- Media de miel
- Media cucharadita de mostaza

## Juventud...

(Viene de la Pág. 1ª)

seas el hombre injusto, explotador, débil y arrastrado como al que hoy atacas.

Amigo mío, en esta era confusa y conflictiva no te queda más que analizar detenidamente las situaciones y no te dejes llevar por los falsos redentores. Yo te digo: "Cuando veas a una multitud gritar enardecida, espera y calla, pronto gritarán todo lo contrario".

Joven, piensa que Dios existe y por mucho que tus ofensas vayan contra su iglesia, ésta jamás se derrumbará, porque Dios está no para ser redimido, si no para redimir al mundo.



seca

Media cucharadita de sal de cebolla.

### Manera de hacerse:

Se mezclan los ingredientes de la salsa y se dejan reposar 15 minutos. Con un cuchillo fino se hacen unos cortes sobre la corteza del jamón, formando cuadro, en cada cruce de las líneas se pone un clavo de olor. Se acomoda en un recipiente hondo para horno y se baña con salsa. Se mete al horno moderado por media hora, bañándolo con la salsa cada 20 minutos. Quince minutos antes de sacarlo definitivamente se retira se decora con la piña y las cerezas y se vuelve al horno hasta que termina de cocinarse. Se acompaña con vino tinto.

# La humildad

Los superiores son humildes: mucho puede decirse en elogio del orgullo. Pero niego que tiene sus usos. Pero si dice una cosa acerca de él: es vulgar. El noventa y nueve por ciento lo tiene.

El Kaises balandrón lo tenía, lo mismo que la mayoría de los potentados. El idiota del hospicio lo tiene. El ignorante y el patán lo tienen. Todo hombre que se embriaga lo tiene en grado enorme.

Cuantos menos motivos haya para enorguelse, más orgullo se tiene. Generalmente, no son aquellos que realizan obras los que se llenan de orgullo, sino los seres mezquinos que, por accidente, reciben alguna gracia.

En un pequeño cementerio de Ecclefechan yace la tumba de Tho-

mas Cariye, un gran hombre de letras, y sobre la lapida esa escrita esta sola palabra: "Humiliate". Bajo esta protesta de humildad yacen los restos mortales de una de las más grandes amas de la tierra.

La humildad es dócil y aprende de todo el que paza; el orgullo no aprende nada su propia imagen se lo impide. El orgullo es un mendigo que pide su limosna de elogio a la puerta de todo hombre. La humildad es de estirpe real, camina libre de temor y de favores.

Así, pues, si tiene usted verdadera humildad de corazón, cuenta usted por lo menos, con alguno de los elementos de la superioridad.

(De "Enseñanza de la Moral en la Escuela Activa").

## ANUNCIESE EN DEFENSA NACIONAL

### Las Hermanas...

(Viene de la Página Primera) plo de la Revolución tiene como envenenada la atmósfera en que se agita la sociedad.

Pero sobre las ruinas que amontonaron los cataclismos, sobre el torrente desbordado de las Revoluciones ha prevalecido incólume esa raza de heroínas, magnífico monumento del Catolicismo, prodigio perenne de la caridad.

Solamente a la caridad cristiana era posible obrar tales prodigios.

La filantropía, que encarecen los filósofos, ama en el hombre al hombre; la caridad, y por lo tanto sus Hermanas, aman en el hombre a Jesucristo; y en la figura del mendigo, del huérfano y del enfermo, ven, con los ojos de la virtud, la sacrosanta figura del Salvador.

La filantropía suele dar lo que le sobra; la caridad suele dar lo que no tiene; la caridad parece que renueva diariamente el milagro de los panes y los peces.

La filantropía se compadece de las desdichas que ve u oye; los

ojos y los oídos son sus mensajeros; la caridad se compadece de las desdichas sin verlas ni oír; las siente en el fondo del corazón.

La filantropía remedia los males y consuela las aflicciones que le salen al encuentro; la caridad busca los males para remediarlos y las aflicciones para consolarlas.

La filantropía suele residir en los grandes palacios; la caridad vive en los hospitales y en los asilos. Allí viven también sus Hermanas.

Allí, junto al lecho del moribundo, o junto a la cama del recién nacido, bosquejase la figura de una mujer, cuya existencia está consagrada al bien de sus semejantes. Su rostro apacible y sereno como su corazón, muestra las huellas del insomnio y de la austeridad.

Cuando en las horas lentas del padecer apenas hay para el mísero mortal un rayo de esperanza, aparece a sus ojos la heroica Hermana de la Caridad, de cuyos labios brotan palabras de resignación y de consuelo.

(De Prosa y Verso).

## Frutería La Garza

De José Ml. Mora Porrás e Hijos

Entrada principal del Mercado Central San José

Teléfonos: 21-79-81 — 21-81-27

Especialidad en frutas frescas nacionales y extranjeras.

SERVICIO A DOMICILIO

DELICIOSOS AGUACATES

## FABRICA DE CATRES

A. GOMEZ NARANJO

Teléfono 21-37-74

DUERMA TRANQUILO Y CONTENTO USANDO LOS BELLOS CATRES GOMEZ.

100 Sur del Teatro Líbano y 50 al Este. Situado en San José. Fabricados por expertos operarios de nuestra fábrica. Orgullo de la industria nacional.